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Время 
ВолонтерстВа 

  В непростые времена на первый план 
всегда выходит неравнодушие.

В армии волонтеров 
прибыло 

В марте 2020 года стало 
понятно, что пандемия не 
обойдет стороной и Россию. 
В тот период начали пред-
приниматься все возмож-
ные меры для того, чтобы 
сократить распространение 
инфекции. В том числе и 
многотысячная армия во-
лонтеров, чья роль возросла 
многократно, но и настоль-
ко же усложнилась, стала 
пополняться добровольца-
ми — людьми самых разных 

слоев населения и видов 
деятельности. Социально 
незащищенным категориям 
граждан, в первую очередь 
представителям старшего 
поколения, оказавшимся на 
самоизоляции, потребова-
лась ежедневная помощь: 
сходить в магазин за про-
дуктами, забрать лекарства 
из аптеки, положить деньги 
на телефон, чтобы оставать-
ся на связи с близкими, и 
так далее. 

Неслучайно в Челябин-
ской области — в одном из 
первых регионов России — 

стартова-
ла работа 
центра 
волон-
терской 
помощи 

старшему поколению юж-
ноуральцев в период панде-
мии. Он был открыт на базе 
региональной обществен-
ной приемной «Единой 
России». В открытии во-
лонтерского центра принял 
участие председатель За-
конодательного Собрания 
Владимир Мякуш.

— Пожилым людям не-
обходимо сократить свои 
контакты, сократить по-
сещение мест с массовым 
пребыванием людей. В этой 
ситуации старшему поко-
лению призваны помочь 
волонтеры, — отмечал тогда 
Владимир Мякуш. — Я уве-
рен, что южноуральцы про-
явят свои лучшие качества: 
ответственность, неравно-
душие и заботу о старшем 
поколении. Так было всег-
да, и так мы справлялись с 
любыми сложными ситуа-
циям.

Действительно, к активу 
волонтерского движения 
начали присоединяться и 
другие неравнодушные. 
Заступать на дежурство в 

кол-центр посчитали своим 
долгом и многие депутаты 
Законодательного Собра-
ния шестого созыва. 

помощь по адресу

Более того, парламента-
рии лично отрабатывали 
обращения южноуральцев, 
выезжая по адресам, где 
ждали помощи. Помимо 
этого, депу-
таты усилили 
адресную 
помощь жи-
телям в сво-
их округах, 
причем как 
по собствен-
ной иници-
ативе, так 
и в рамках 
всероссий-
ских акций. 
К примеру, 
широко про-
шла на Южном Урале акция 
«Помоги учиться дома», 
когда школьникам из нуж-
дающихся семей, не имев-
шим возможности учиться 

дистанционно из-за отсут-
ствия технических средств 
(особенно с этим столкну-
лись сельские территории), 
вручались необходимые 
гаджеты.

Если говорить о дне се-
годняшнем, то депутаты 
нового, седьмого созыва За-
конодательного Собрания 
стали здесь своего рода пре-
емниками. Они так же, как 

и их пред-
шественни-
ки, сегодня 
берут на себя 
обязанности 
волонтеров 
именно в 
том, что ка-
сается сути 
этой работы. 
Потому что 
того требу-
ет время. В 
свою очередь 
«Парламент-

ская неделя» начиная с 
этого номера будет расска-
зывать о том, какая помощь 
оказывается южноуральцам 
в условиях пандемии.

наступившее негласно, но повсеместно на 
Южном Урале весной этого года время волон-
терства не окончено. оно продолжается и те-
перь, пока идет борьба с коронавирусом. 

АлексАндр ПАтритеев. Фото дмитрия куткинА

таКЖе В номере:
депутаты помогают 
южноуральцам 
пережить пандемию...        с..2, 3

На базе общественной 
приемной «Единой 
России» работает 
волонтерский центр 
помощи старшему 
поколению в условиях 
распространения 
коронавируса. 
Телефон горячей 
линии 
8 (351) 214-15-13.
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 ноВости

В благой миссии коллегу 
поддержал депутат Евгений 
Илле (также фракция «Единая 
Россия»). Одними из первых, 

кого навестили депутаты, ста-
ла многодетная семья Юлии 
Лобовко. Женщина одна вос-
питывает четверых детей с 

ограниченными возможно-
стями здоровья, а потому в 
поддержке нуждается, пожа-
луй, как никто. К слову, это 
не первое посещение семьи, 
и, действительно, по тому, 
как встречает гостей детвора, 
сразу понятно, что приехали 
друзья. Младшие, Владимир, 
11 лет, и восьмилетний Алек-
сей, наперебой рассказывают 
о достижениях. И тут же мас-
са вопросов на разные темы. 
Два больших конструктора, 
подаренные депутатами при 
первом знакомстве, не стоят 
без дела. Предыдущее собран-
ное сооружение разобрали. 

Владимир Викторович и 
Евгений Георгиевич спраши-
вают Юлию Александровну о 
необходимых лекарствах для 
детей, о том, как обстоят дела 
с лечением в целом. И теперь 
гости приехали не с пустыми 
руками: передают продукто-
вые наборы, а еще — ноутбук 
для учебы, как дополнение к 
стационарному компьюте-
ру, чтобы дети могли зани-
маться, не мешая друг другу. 

Многодетная мама ис-
кренне тронута человеческим 
вниманием и помощью. До-
бавим, сегодня помощь се-
мье оказывают волонтеры 
Владимира Павлова — это 
приведение в порядок дво-
ровой территории. Женщи-
не трудно в одиночку под-
держивать все хозяйство.

— Стараюсь детям во всем 
помогать. Сейчас вязала всем 
носочки, первый раз связала 
всем шапки, даже комплек-
ты: шапки, шарфы и вареж-
ки. Сегодня пробую связать 
авторскую кофточку, дочка 
придумала рисунок, цвета, 
а я вот пробую осуществить, 

— рассказывает Юлия Алек-
сандровна. — А еще мы с деть-
ми любим готовить, ведь по 
профессии я повар-кондитер.

Юлия признается, что 
ее жизненные интересы — 
это здоровье ее детей. Она 
мечтает о том, чтобы вы-
лечить своих ребятишек.

Попрощавшись (до новой 
встречи) с семьей Лобовко, 
депутаты Законодательно-
го Собрания отправились 
по следующему адресу, где 
также ждали их помощи. А 
таких адресов в один только 
день оказалось более десятка, 
вручить предстояло еще свы-
ше 100 продуктовых наборов. Ф
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депутаты идут в волонтеры

Проект, связывающий пря-
мым железнодорожным со-
общением два самых крупных 
города Челябинской области, 
реализован по поручению гла-
вы региона Алексея Текслера. 

В церемонии запуска «Ла-
сточки» принял участие 
первый заместитель пред-
седателя Законодательно-
го Собрания Челябинской 
области Александр Лазарев 
(фракция «Единая Россия»). 
Он отметил, что «Ласточка» 
позволит связать железнодо-
рожным сообщением южные 
территории, и выразил на-
дежду, что подобный проект 
реализуют и на севере области.

В сентябре прошлого года 
в тестовой поездке «Ласточ-
ки» принял участие пред-
седатель Законодательного 
Собрания Владимир Мякуш. 

Он высоко оценил уровень 
комфортности электропоезда.

«Ласточка» оснащена си-
стемами климат-контроля с 
обеззараживанием воздуха, 
энергосберегающим светоди-
одным освещением, экологи-
чески чистыми туалетными 
комнатами. На информаци-
онных табло, установленных в 
каждом вагоне, отображаются 
сведения о маршруте. Скорост-
ной поезд также полностью 
приспособлен для перевозки 
пассажиров с ограниченными 
физическими возможностями.

Время «Ласточки» в пути — 4 
часа 20 минут. Предусмотрены 
три остановки – Троицк, Тамер-
лан, Карталы. Ежедневно из Че-
лябинска — в 17:55, прибытие в 
Магнитогорск — в 22:15. В об-
ратном направлении – в 06:32, 
прибытие в Челябинск – в 10:52.

СобыТиЕ

«ласточка» соединила Челябинск              
и магнитогорск
В четверг, 5 ноября, с пригородного вокзала Челябинска под звуки 
оркестра и вспышки пиротехнических фонтанов до Магнитогорска 
отправился скоростной электропоезд «Ласточка».

ольгА ивАновА. Фото дмитрия куткинА

оКруг

Владимир ПаВлоВ, 
депутат Законодательного Со-
брания (фракция «Единая Рос-
сия»):

В семье лобовко вос-
питываются четверо 

детей, у которых не самая 
простая история со здоро-
вьем и возможностями, но 
они добиваются больших 
результатов в учебе. В этом 
доме — улыбки, всегда 
позитив. Таким людям хо-
чется помогать — добрым 
словом, лекарствами, под-
держкой, техникой для 
учебы и не только.

Как отмечает автор экс-
позиции, главный археограф 
ОГАЧО Галина Кибиткина, 
третьим фронтом в годы 
войны называли идеоло-
гическую борьбу. Первым 
фронтом был театр боевых 
действий, вторым – тыл.

Материалы выставки рас-
положены на девяти стендах. 
На одном показаны элементы 
наглядной агитации на ули-
цах и заводах – знаменитые 
плакаты-листовки, которыми 
были украшены проходные, 
места массового скопления 

людей. На следующем стен-
де выставки под заголовком 
«Агитация на фронте и в 
тылу» представлены совет-
ские плакаты времен войны. 

«Кино и театр в годы 
Великой Отечественной 
играли огромную роль», 
– читаем на следующем 
стенде, который носит на-
звание «Музы не молчали». 

В фондах Объединенного 
государственного архива Че-
лябинской области сохрани-
лось немало рисунков детей 
военного времени – имен-

но они 
п р е д -
ставле-
н ы  н а 
с т е н д е 

«Отечественная война 
в детском творчестве».

На последнем стенде 
выставки рассказывает-
ся о печатной продукции 
малой формы: в военное 
время самым популярным 
видом связи стала почто-
вая карточка-открытка.

— Мы обязаны сохранить, 
пронести через свою жизнь, 
передать будущим поколе-
ниям память о том времени, 
— сказал председатель За-
конодательного Собрания.

В завершение экскурсии 
Владимир Мякуш поблаго-
дарил сотрудников архивной 
службы области за многолет-
нее сотрудничество в реали-
зации совместных проектов.

К 75-ЛЕТию ПобЕды

Парламентарий Владимир Павлов (фракция «Единая россия») 
накануне весь день посвятил вручению продуктовых наборов 
жителям Троицкого городского округа, особенно нуждающимся 
в помощи в период пандемии.

АлексАндр ПАтритеев

Где развернулся «третий фронт...»

В эти дни в Законодательном Собрании развернута выставка 
«Третий фронт Великой отечественной: агитация и пропаганда», 
подготовленная объединенным государственным архивом обла-
сти. одним из первых ее посетителей стал спикер южноуральского 
парламента Владимир Мякуш (фракция «Единая россия»).

нинА ЧеркАсскАя. Фото дмитрия куткинА

Владимир Мякуш, 
председатель Законодатель-
ного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая 
Россия»)

С объединенным го-
сударственным архи-

вом Челябинской обла-
сти только в этом году мы 
реализовали несколько 
проектов – на страницах 
газеты «Парламентская 
неделя» под рубрикой 
«75 лет Великой По-
беды» вышла серия пу-
бликаций. к 100-летию 
отечественного танко-
строения архивисты под-
готовили публикации о 
вкладе Южного урала в 
организацию произ-
водства танков.

Дизайн экспозиции создавали 
сами сотрудники оГаЧо.

»ласточка» — это скорость и комфорт.

 В гости не с пустыми руками.

таКЖе В номере:
первый «маршрут-округ» 
в новом созыве....                  с.4-5
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интерВьЮ

благотворители                      
и депутаты

— Уже в конце марта стало оче-
видно, что для борьбы с пандемией 
понадобятся дополнительные сред-
ства, — говорит Анатолий Еремин. 
—  Производители масок были не 
готовы к такому спросу, не хватало 
средств индивидуальной защиты и у 
медицинских работников. При под-
держке благотворителей и депутатов 
в Челябинскую область было опера-
тивно доставлено более 1,5 миллиона 
масок и перчаток, двадцать тысяч за-
щитных костюмов для медперсонала. 
Это позволило защитить людей на 
тот период, пока в регионе не были 
созданы дополнительные производ-
ственные мощности по изготовле-
нию этих средств защиты.

Первой мерой стало решение пе-
ревести большинство сотрудников на 
дистанционную форму работы. А для 
пенсионеров ограничения были еще 
более строгие, потому что для людей 
старше 65 лет последствия заболева-
ния наиболее тяжелые. 

— Анатолий Александрович, как 
удалось «пройти» этот период?

— Действительно, большинство 
южноуральцев соблюдало режим са-
моизоляции. При этом людям также 
нужны были продукты, лекарства, 

детское питание, им нужно было 
платить за квартиру, но выходить из 
дома было рискованно для здоровья. 
Ветеранов и людей с инвалидностью 
опекали соцработники, но помощь 
нужна была всем. Поэтому была 
развернута горячая линия, подклю-
чились волонтеры общественных 
организаций, партийцы, многие де-
путаты лично работали волонтерами. 
Активное участие в волонтерской 
деятельности приняли сотрудники 
крупных предприятий. Например, 
рабочие Кыштымского медеэлек-
тролитного завода, «Карабашмеди», 
Михеевского ГОКа передали десятки 
тысяч продуктовых наборов жителям 
девяти районов региона. В первую 
очередь благотворительную помощь 
оказали многодетным семьям и по-
жилым людям.

спасая жизни

—  Как, на ваш взгляд, система 
здравоохранения справилась с ситуа-
цией?

— В Челябинской области опера-
тивно инфекционные и ряд других 
отделений больниц были перепро-
филированы под ковидные госпи-
тали. К сожалению, и сейчас южно-
уральцы заболевают этим вирусом. 
Поэтому в регионе строится новый 

госпиталь — нужны дополни-
тельные палаты. В первое время 
больницы остро нуждались в 
дополнительном оборудова-
нии, особенно в аппаратах ис-

кусственной вентиляции легких и 
тестах на ковид. Свой вклад внес 
Фонд святой Екатерины, на средства 
которого для Челябинской и Сверд-
ловской областей было приобретено 
100 современных аппаратов ИВЛ и 
110 тысяч тестов. Эта помощь также 
была оказана своевременно, удалось 
спасти жизни.

— В нынешних условиях гораздо 
чаще медики скорой и неотложной 
помощи выезжают на дом, а также до-
ставляют пациентов на компьютерную 
томографию и в госпиталь. Возросла 
ли нагрузка на транспорт?

— Конечно. Одна бригада еже-
дневно выполняет десятки вызовов, 
а с ростом числа обращений стало не 
хватать машин, чтобы укладываться в 
отведенное на заявку время. Весной 
в первые ковидные госпитали Челя-
бинска передали два автомобиля от 

партии «Единая Россия». А в августе 
еще 12 карет скорой помощи для 
регионального минздрава приобрела 
«Русская медная компания». Почти 
60 миллионов рублей было направле-
но на приобретение 10 стандартных 
автомобилей скорой помощи и два 
реанимобиля, оснащенных современ-
ным медицинским оборудованием и 
всем необходимым. Еще одной мерой 
стало нестандартное решение, кото-
рое позволило обеспечить медиков 
дополнительным транспортом очень 
быстро — при финансировании бла-
готворительного фонда РМК регио-
нальный минздрав и «Яндекс.Такси» 
заключили соглашение, по которому 
30 специальных защищенных легко-
вых автомобилей предоставлены для 
работы медикам Челябинска и Маг-
нитогорска. Каждая такая бригада 
дала возможность дополнительно вы-
полнять около 20 вызовов в день.

не оставаться в стороне

Как вы считаете, когда удастся 
справиться с пандемией?

— Точный прогноз, к сожалению, 
никто не даст. Наиболее вероятно, 
что полностью пандемию победит 
вакцинация. Еще безопасность во 
многом зависит от того, насколько 
тщательно мы все соблюдаем меры 
индивидуальной защиты. Я бы хотел, 
чтобы люди осознали, что носить 
маску в общественных местах — это 
не принуждение, а проявление ува-
жения к окружающим и заботы об их 
здоровье. Всеобщий масочный режим 
может сократить заболеваемость. 
Пандемия касается каждого, поэтому 
и бороться с ней нам следует вместе. 
В целом на оказание гуманитарной 
помощи в борьбе с распространением 
коронавирусной инфекции, а также 
на преодоление последствий панде-
мии председатель Совета директоров 
РМК Игорь Алтушкин направил 
регионам присутствия более 900 млн 
рублей. Мы приглашаем руководи-
телей других крупных предприятий 
региона не оставаться в стороне.

Чтобы остановить распространение коронавируса, в Че-
лябинской области принимается комплекс мер — от введения 
режима готовности и временной самоизоляции до оператив-
ного создания дополнительных госпиталей. поддержка тре-
буется и жителям, и медработникам. Какую помощь 
оказывали и продолжают оказывать сегодня депутаты За-
конодательного собрания — представители «русской медной 
компании», рассказал вице-спикер южноуральского парла-
мента, директор челябинского обособленного подразделения 
рмК анатолий еремин (фракция «единая россия»).

ромАн рудин. Фото ПредостАвлены Пресс-службой рмк

побеЖдать 
сообща

цифрА

а также 20 000 защитных 
костюмов оперативно доставили 
в Челябинскую области при 
поддержке благотворителей 
и депутатов.

более

1 500 000
масоК и перЧатоК,

таКЖе В номере:
названы победители
«марафона талантов»...         с..6

анатолий Еремин.

Первые ковидные госпитали Челябинска получили 
служебные автомобили от «Единой России».
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премия вручается

В рамках первого визита 
депутаты встретились с руко-
водством муниципалитетов, 
входящих в избирательный 
округ, проконтролировали 
ход ремонтных работ на 
важных социальных объ-
ектах, вручили премии За-
конодательного Собрания 
«Общественное признание» 
лауреатам — жителям Еман-
желинского и Увельского 

районов, Южноуральского 
городского округа.

Напомним, раньше на-
грудные знаки и денежные 
премии жителям, внесшим 
значительный вклад в раз-
витие региона, вручались в 
рамках торжественных це-
ремоний в стенах Законода-
тельного Собрания. Панде-
мия внесла свои коррективы, 
и теперь лауреатов поздрав-
ляют на местах — в округах, 
где они и проживают.

долг перед 
жителями

Рабочий день парламен-
тариев продолжился обсуж-
дением актуальных вопро-
сов. Так, в ходе встречи с 
исполняющим обязанности 
главы Южноуральского го-
родского округа Ярославом 
Куленко Александр Лазарев 
поинтересовался ходом ре-
конструкции коллектора. К 
слову, первый заместитель 
председателя Законода-
тельного Собрания не по-
наслышке знает проблемы 
Южноуральска: с ноября 
2015-го по сентябрь 2020 
года он занимал должность 
главы города. Ситуация с 
коллектором возникла еще 
в августе, и, конечно, Алек-
сандр Лазарев посчитал сво-
им долгом перед жителями 
довести ее до логического 
завершения.

Ярослав Куленко доложил 
депутатам, что на объекте 
уже завершен основной объ-
ем работ, при этом приме-
нялись уникальные для ре-

гиона строительные техно-
логии. Важно, что на время 
ремонта коллектора жилые 
дома переключили к другим 
путям водоотведения по 
временной схеме.

— Самое главное для нас 
то, чтобы проблемы, воз-
никающие на территории 
муниципалитетов, не отра-
жались на привычной жиз-
ни людей, — подчеркнул 
Александр Лазарев.

Жизненно 
необходимо

Далее парламентарии от-
правились проверить, как 
идут ремонтные работы в 
городской поликлинике. 
Напомним, решение о ре-
конструкции медицинского 
учреждения и закупке но-
вого, современного обору-
дования принял губернатор 
Алексей Текслер во время 
визита в Южноуральск. 
Масштабное обновление 
здесь началось уже в сен-
тябре.

— В связи с увеличением 
нагрузки на врачей этот 
объект жизненно необхо-
дим. Мы должны сделать 
все возможное, чтобы го-
рожане остались довольны 
обновленным зданием 
взрослой поликлиники и 
как можно скорее смогли 
получать здесь медицин-
скую помощь. Возьмем ре-
монтные работы на особый 
контроль, — отметил Алек-
сандр Лазарев.

Завершился визит осмо-
тром городского бассейна 
«Дельфин» — одного из 
любимых мест жителей 
Южноуральска. Александр 
Лазарев и Владимир Пере-
золов познакомились с ра-
ботой спортивных секций, 
организованных на базе 
ФОКа, пообщались с юны-
ми спортсменами.

работать В оКрУГе. 
работать с Жителями

совсем немного времени прошло с начала 
избрания депутатского корпуса седьмого со-
зыва, а первый вице-спикер областного пар-
ламента александр лазарев, проходивший по 
спискам «единой россии», и избиравшийся по 
еманжелинскому округу № 23 депутат Владимир 
перезолов (также фракция «единая россия») 
провели уже несколько рабочих поездок в тер-
риторию. одни из первых. похоже, складыва-
ется своеобразный тандем, когда списочник и 
одномандатник объединяют усилия на благо 
жителей округа.

АлексАндр ПАтритеев. Фото с сАйтА zs74.ru

еманжелинский избирательный                            
округ № 23

Число избирателей: 91 542
Состав избирательного округа: 

Еманжелинский муниципальный район,
 часть увельского муниципального района, 

южноуральский городской округ

александр лаЗаРЕВ, 
первый заместитель пред-
седателя Законодательного 
Собрания, председатель ко-
митета по бюджету и налогам 
(фракция «Единая Россия»):

Работа парламента-
рия — это работа в 

округе, работа с жите-
лями. И абсолютно не-
важно, какая погода, ес-
ли назначена встреча и 
люди ждут и надеются на 
приезд своего депу-
тата.

александр лазарев и Владимир Перезолов провели 
уже несколько рабочих поездок в территорию.

 конструктивный диалог депутатов 
и местной власти всегда полезен для жителей.

Решение  о реконструкции взрослой поликлиники 
в Южноуральске принял губернатор алексей Текслер. 
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«Культура» 
преображает

Поводом для следующей 
рабочей поездки депутатов 
в округ стало открытие в 
Еманжелинском районе 
после капитального ремон-
та двух учреждений — дет-
ской школы искусств № 1 
имени Фридриха Липса в 
районном центре и Дворца 
культуры в поселке Крас-
ногорском.

ДК имени В.И. Лени-
на — главное учрежде-
ние культуры поселка и 
близлежащих населенных 
пунктов. Преображение 
ДК началось в 2018 году, 
когда он вошел в проект 
«Культура малой Родины» 
партии «Единая Россия». В 
рамках проекта тогда был 
отремонтирован зритель-
ный зал, для сцены приоб-
ретена одежда, в кинобудке 
установлен мультикор для 
озвучивания мероприятий, 
заменена система электро-

снабжения, выполнены и 
другие работы. В 2019 году 
закупили звуковое и свето-
вое оборудование. К слову, 
в этом же году ДК стал 
победителем областного 
конкурса среди сельских 
Домов культуры.

Уже в 2020 году в рамках 
нацпроекта «Культура» 
капитально отремонтиро-
вали фасад здания, танце-
вальный зал, установили 
круговую декоративную 
подсветку. Затронули пре-
образования и другие по-
мещения. 

Первый вице-спикер 
регионального парламента 
Александр Лазарев по-

здравил жителей поселка 
со столь знаменательным 
событием — завершением 
полномасштабных ре-
монтных работ, которые за       
62 года существования ДК 
были проведены впервые, 
и пожелал Дворцу культу-
ры активной творческой 
жизни.

Фридрих липс 
гордится

Еще одним объектом, от-
крывшимся после ремонта 
в Еманжелинском районе, 
стала школа искусств, но-
сящая имя 
знаменитого 
земляка, ав-
торитетного 
музыканта в 
мире баян-
ного испол-
нительства 
— Фридриха 
Липса. С 
2019 го-
да школа 
участвует в 
националь-
ном проекте 
«Культура». За это время 
учреждение оснастили но-
выми музыкальными ин-
струментами, литературой, 

появилось и другое совре-
менное оборудование. Но 
требовался капитальный 
ремонт помещения. 

В 2020 году на капи-
тальный ремонт систем 
отопления и электроснаб-
жения, а также творческих 
кабинетов и помещений 
трех этажей здания школы 
направили из бюджетов 
всех уровней около 12 млн 
рублей.

В рамках торжествен-
ного открытия школы для 
гостей организовали экс-
курсию по кабинетам, а в 
фойе ее воспитанники про-

демонстри-
ровали свои 
работы. По 
видеосвязи 
коллектив 
педагогов 
и учащихся 
поздравил 
сам Фридрих 
Липс.

— После 
проведенных 
ремонтных 
работ извест-
ная кузница 

талантов  Еманжелинского 
района — школа искусств 
имени Фридриха Липса — 
преобразилась: здесь соз-

даны все условия для твор-
ческого развития юных 
жителей. Радуют глаз про-
сторные классы, современ-
ное оборудование, новые 
инструменты. Наша задача 
— поддерживать увлечения 
детей и молодежи, разви-
вать таланты, — резюмиро-
вал Александр Лазарев.

Владимир ПЕРЕЗолоВ, депу-
тат Законодательного Собра-
ния (фракция «Единая Россия»):

Весь день посвятили 
поездке по избира-

тельному округу, побы-
вали в трех муниципали-
тетах. Вопросы у жите-
лей разные, но так или 
иначе связаны с насто-
ящим и будущим терри-
тории, в которой они жи-
вут. отдельной строкой 
визита стало вручение 
премии «общественное 
признание», которое в 
этом году из-за панде-
мии проходит в но-
вом формате.

В Красногорском 
ДК работают 
29 творческих 
коллективов, 
которые посещают 
около 650 человек. 
Это 15 клубных 
формирований 
для детей и 14 для 
взрослого населения.

Наталья ХоМуТИНИНа, 
директор Дк п. красногорский:

Национальный проект 
«культура» дает учреж-

дениям культуры неболь-
ших населенных пунктов 
шанс не только на возрож-
дение — это своеобразный 
толчок к развитию. Именно 
поэтому нацпроект очень 
важен для нас. Надеюсь, 
он будет продолжаться 
и в последующие годы.

цифрА

направили в 2020 году из 
бюджетов всех уровней на 
капремонт детской школы 
искусств имени Фридриха 
липса.

12 000 000
рУблей

Перемены в красногорском Дк — и во 
внешнем облике, и во внутреннем убранстве.

Просторные классы радуют глаз посетителей, 
но главное — учащихся и педагогов.

Более половины творческих коллективов Дк — для детей.

В актовом зале школы искусств 
стало торжественно и уютно.
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n Званием «Лучший кол-
лектив» в категории «Де-
ти» награжден образцовый 
коллектив-студия танца 
«Светлое настоящее» из 
Нязепетровска.
n взрослым «Луч-
шим коллективом» стал       
«Ясный сокол» из села 
Чесма.
n «Лучшим сольным ис-
полнителем» среди детей 

стала Дарья Вершкова из 
Усть-Катава.
 n «Лучшим сольным ис-
полнителем» среди взрос-
лых стал Алексей Ковин.
 n Специальная премия 
«За сохранение традиций» 
присуждена народному 
коллективу «Фольклорный 
ансамбль «Ляйсан».
 n Приз жюри зональных 
туров получил танцеваль-

но-спортивный клуб «Вик-
тория» из Челябинска.
 n Специальный приз 
жюри получил Владимир 
Агаян.
 n Специальная премия 
от компании «Новатэк» 
разделена между образцо-
вой цирковой студией «Фе-
ерия» из Южноуральска и 
Кристиной Якименко из 
Магнитогорска.

В день народного единства на сцене театра 
драмы имени наума орлова прошел финал 
седьмого областного телевизионного конкурса 
«марафон талантов». Гран-при конкурса и де-
нежная премия присуждены трио «подружки» 
из снежинска за номер «ночка луговая».

Фото дмитрия куткинА

«мараФон 
талантоВ»:
это Финал!

 «Марафон талантов» называют народным конкурсом. 
На протяжении семи лет он подтверждает свое название.

Владимир Мякуш, 
председатель Законодательно-
го Собрания Челябинской обла-
сти (фракция «Единая Россия»):

За семь сезонов в кон-
курсе «Марафон та-

лантов» приняло участие 

более ста тысяч человек. 
С каждым годом он ста-
новится интереснее, а 
борьба между участника-
ми — напряженнее. Са-
мое главное — «Марафон 
талантов» действительно 
стал народным конкур-
сом. убежден, что, при-
влекая самодеятельные 
коллективы к участию в 
подобных проектах, мы 
прививаем нашей молоде-
жи бережное отношение к 
культурному наследию 
малой Родины.

 уважаемое жюри оценило 
в финальном концерте 24 номера.

В этом году финал впервые состоялся без зрителей, 
в режиме телевизионной съемки. Были соблюдены все 
санитарно-эпидемические предписания.

 В «Марафоне талантов» 
принять участие может 
каждый желающий. 

 Инициатива проведения конкурса принадлежит 
председателю Законодательного Собрания Владимиру Мякушу. 

 Гран-при конкурса присуждено трио «Подружки» 
из Снежинска за номер «Ночка луговая».
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В апреле 1941 года        
Н.Л. Духов был принят в 
члены КПСС. До войны 
оставались считаные недели. 
Ленинградский Кировский 
завод постепенно эвакуиро-
вался в Челябинск, где на ба-
зе ЧТЗ уже разворачивалось 
производство танков КВ. 
Духов выехал из Ленинграда 
в Челябинск 10 июля 1941 
года, получив назначение 
на должность главного кон-
структора отдела № 3 (танко-
вого производства). Прибыв 
на место, быстро организо-
вал работу, наладил поточно-
конвейерное производство 
танков КВ, возглавил разра-
ботку их модификаций.

сталинская премия

ЧТЗ был переименован в 
Челябинский Кировский за-
вод 6 октября 1941 года. Духов 
стал заместителем главного 
конструктора, возглавил экс-
пертно-техническую комис-
сию бюро изобретений тан-
кового производства. Под его 
непосредственным руковод-
ством в это время был создан 
облегченный вариант танка 
КВ – машина КВ-1С, за соз-

дание и успешное освоение 
производства которой он был 
награжден орденом Красной 
Звезды.

Летом 1942 года Кировско-
му заводу было поручено к 
концу года поставить на поток 
производство танков Т-34. 
Конструкторы Духова решили 
важнейшую техническую за-
дачу за 33 дня — усовершен-
ствовали конструкцию, улуч-
шили боевые характеристики 
танка Т-34 и запустили его в 
производство. За это Духов 
был удостоен ордена Трудово-
го Красного Знамени, а чуть 
позже получил свою первую 
Сталинскую премию – «за 
усовершенствование кон-
струкции тяжелых танков».

Постановлением Государ-
ственного Комитета Обороны 
26 июня 1943 года Николай 
Духов был назначен главным 
конструктором Челябинского 
Кировского завода и оставал-
ся в этой должности до 1947 
года. Под его руководством на 
базе танка КВ-1С был создан 
более совершенный совет-
ский тяжелый танк КВ-85, 
вооруженный 85-мм орудием 
и способный на равных бо-
роться с немецкими «тигра-

ми» и «пантерами». Потом 
была работа над еще более се-
рьезными противниками для 
«тигров» – танками КВ-122, 
тяжеловесом «ИС»…

Наряду с выпуском танков 
продолжалось создание тя-
желых самоходных артилле-
рийских установок ИСУ-152, 
принявших боевое крещение 
под Курском. В наших вой-
сках их прозвали «Зверобой», 
а для немцев они стали на-
стоящим кошмаром: 50-ки-
лограммовые снаряды прола-
мывали броню 
«тигров», 
срывали и 
сбрасывали 
на землю ору-
дийные баш-
ни. В вермахте 
их называли 
«консервным 
ножом» – за 
способность 
вскрывать лю-
бой германский танк, словно 
консервную банку.

Вклад Н.Л. Духова в кон-
струирование и производство 
тяжелой бронетанковой 
техники был оценен по до-
стоинству: в январе 1944 года 
он был награжден орденом 
Трудового Красного Знамени, 
а в августе – вторым орденом 
Ленина за создание танков 
ИС-1 и ИС-2 и получил зва-
ние генерал-майора инженер-
но-технической службы.

У истоков Чпи

В военные годы Духов 
успешно совмещал конструк-
торскую и административно-
хозяйственную деятельность с 
преподавательской работой. В 
конце 1943 года в Челябинске 
был открыт механико-маши-

ностроительный институт, 
где Духов стал заведовать ка-
федрой гусеничных машин, 
читать курс лекций, возглавил 
государственную экзаменаци-
онную комиссию.

К концу Великой От-
ечественной войны список 
наград Духова значительно 
пополнился: орден Суворова 
2-й степени (апрель 1945 г.), 
звание Героя Социалистиче-
ского Труда (сентябрь 1945 г.), 
вторая Сталинская премия 
(1946 г.). Однако звездная бо-

лезнь обошла 
его стороной, 
и после Побе-
ды Николай 
Леонидович 
с огромным 
удовольстви-
ем занялся, 
как он шутил, 
работой по 
специально-
сти – проек-

тированием нового трактора 
ЧТЗ С-80 («Сталинец-80») с 
кабиной закрытого типа. В 
1947 году Духов был назначен 
главным инженером ЧТЗ и 
полностью посвятил себя 
любимой конструкторской 
работе.

В атомном проекте

В 1948 году по решению 
ЦК партии и правительства 
Николай Духов был отко-
мандирован в КБ-11 (Арза-
мас-16), возглавив научно-
конструкторский сектор. Ра-
бота в атомном проекте была 
для него совершенно новым 
делом, поэтому он не стес-
нялся задавать самые разные 
вопросы и конструкторам, и 
рядовым рабочим, пытаясь 
дойти до самой сути.

Одновременно Духов ак-
тивно включился в разработ-
ку конструкции первой атом-
ной бомбы РДС-1 и вновь 
проявил талант и необыкно-
венную способность вносить 
ясность в самые запутанные 
вопросы, находить простые 
решения сложных и, казалось 
бы, неразрешимых задач.

Ему пришлось занимать-
ся разработкой совершенно 
новых конструкций, отсут-
ствовавших в отечественной 
практике; развивать техноло-
гии, необходимые для изго-
товления ядерных зарядов и 
боеприпасов; организовывать 
спецпроизводство изделий 
и приборов, решать мно-
жество вопросов в области 
создания расчетных методик, 
вычислительной техники, ма-
териаловедения. Возглавляя 
конструкторский сектор, Ду-
хов руководил разработками 
конструкции первого отече-
ственного плутониевого за-
ряда, а потом и конструкции 
атомной бомбы, возглавлял 
спецгруппу по подготовке по-
лигона к испытаниям.

институт имени 
духова

Последние 10 лет жизни 
он возглавлял филиал КБ-11, 
названный после его смерти 
«ВНИИ автоматики имени 
Н.Л. Духова». В этом КБ были 
созданы ядерные боеприпасы 
для стратегических и такти-
ческих комплексов ядерного 
оружия – баллистических 
ракет, морских торпед, ракет 
морского и авиационного ба-
зирования и множество другой 
техники, связанной с атомным 
оружием. В 1960 году группа 
специалистов во главе с Духо-
вым и Бришом была удостоена 
Ленинской премии, а КБ на-
граждено орденом Трудового 
Красного Знамени.

Сердце Н.Л. Духова остано-
вилось 1 мая 1964 года на 60-м 
году жизни. Болезнь была не-
долгой, но тяжелой – лейкоз. 
В память о конструкторе на-
званы улицы в Челябинске и 
Сарове, установлены бюсты, 
мемориальные доски, вы-
пущены почтовая марка и па-
мятная медаль в честь 100-ле-
тия со дня рождения. ВНИИ 
автоматики имени Н.Л. Духо-
ва и сегодня продолжает дело 
талантливого конструктора.

Академик-ядерщик        
Ю.Б. Харитон высоко ценил 
деловые и человеческие каче-
ства Духова, не раз говорил, 
что о лучшем помощнике он 
и мечтать не мог, и считал, что 
«его конструкторская гениаль-
ность врожденна... то, что он 
сделал за свою жизнь, огром-
но как по количеству и уров-
ню инженерных решений, так 
и по тому значению, которое 
его труды имели для укрепле-
ния оборонной мощи нашей 
Родины».

В середине 1940 года советское правитель-
ство приняло решение об организации произ-
водства танков КВ на Челябинском тракторном 
заводе. Челябинцы приехали за опытом на 
Кировский завод. николай духов оценил уро-
вень организации труда на ЧтЗ, квалификацию 
челябинских специалистов, дал дельные со-
веты и направил в Челябинск группу конструк-
торов. В начале 1941 года на ЧтЗ был собран 
первый уральский тяжелый танк.

еленА туровА. Фото ПредостАвлено огАЧо

Гениальный
КонстрУКтор

В память 
о Духове названы 
улицы в Челябинске 
и Сарове, 
установлены бюсты, 
мемориальные 
доски, выпущены 
почтовая марка 
и памятная медаль.

Продолжение. Начало в номере 33 от 04.11.2020

Главный инженер кировского завода С.Н. Махонин 
и главный конструктор Н.л. Духов в рабочем кабинете. 1945 г.
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продолжаем рубрику «парламентский словарь», в которой 
раскрываем основные понятия, используемые депутатами 
Законодательного собрания в их повседневной работе. на-
деемся, это поможет нашим читателям разобраться в не-
которых тонкостях законотворчества. не исключено, что 
рубрика пригодится и тем народным избранникам, кто полу-
чает первый парламентский опыт.

 
по инФормации  zs74.ru. Фото лЮдмилы КоВалеВой

З
Законодательный 
процесс — 

это совокупность стадий осу-
ществления права законодатель-
ной инициативы, т. е. внесение 
законопроекта на рассмотрение 
Законодательного Собрания, далее 
— рассмотрение и принятие зако-
на в Законодательном Собрании, 
подписание и обнародование зако-
на компетентным органом.

Законодательный процесс в Че-
лябинской области выглядит сле-
дующим образом:

первая стадия — законодатель-
ная инициатива — сводится к 
внесению на рассмотрение Зако-
нодательного Собрания области 
законопроекта;

вторая стадия — предваритель-
ное рассмотрение законопроекта 
на комитетах, комиссиях, группах;

третья стадия включает в себя 
рассмотрение и обсуждение зако-
нопроекта депутатами на сессиях 
(заседаниях) и его принятие;

четвертая стадия — рассмотре-
ние и подписание закона области 
губернатором.

Законодательное 
собрание Челябинской 
области — 

выборный, коллегиальный, по-
стоянно действующий, высший 
и единственный орган законода-
тельной власти Челябинской об-
ласти. Основные задачи Законода-
тельного Собрания — обеспечение 
законодательного регулирования 
общественных отношений, опре-
деление единой политики эконо-
мического, социального и куль-
турного развития региона, защита 
интересов Челябинской области.

Законопроект —

проект нормативного акта, вне-
сенный в парламент для обсужде-
ния и возможного принятия, про-
ходит несколько чтений.

В первом чтении обсуждаются 
основные положения законопро-
екта, вопрос о необходимости его 
принятия, дается общая оценка 
концепции законопроекта.

Во втором чтении Законодатель-
ное Собрание переходит к обсуж-
дению проекта и голосованию по 
поправкам. Комитет приводит 
текст проекта с учетом принятых 
поправок в окончательный вид и 
выносит его на третье чтение.

В третьем чтении закон при-
нимается в целом. Внесение по-
правок при третьем чтении не до-
пускается.

Заседание  
парламентское — 

рабочее мероприятие законода-
тельного органа власти, на кото-
ром депутаты принимают решение 
в соответствии с обозначенной 
повесткой дня. Заседания парла-
мента, как правило, проводятся 
открыто, гласно и освещаются в 
СМИ.

парламентсКий 
слоВарь

Официальный сайт Законодательного 
Собрания Челябинской области https://www.zs74.ru

Законодательное Собрание  Челябинской  области в социальных 
сетях https://facebook.com/zso74

Законодательное Собрание Челябинской области на YouTube 
https://www.youtube.com/channel/UC-MbJKb4flQO-FX_cdU57jA

ЗАКонодАТЕЛьноЕ СобрАниЕ В инТЕрнЕТЕ: 

Продолжение следует.


